



Chères Sœurs,

Le samedi 6 décembre 2025, à l'hôpital Minami-Tama de Tokyo, à 13h56, le Maître Divin a définitivement rappelé à Lui notre Sœur.

**SR. M. FRANCA – ELISABETTA MUTSUKO SUNAGA**  
**Née le 10 mars 1943 à Bunkyo-ku, Tokyo, Japon.**

Mutsuko a grandi dans une famille bouddhiste aisée, dans l'un des quartiers les plus peuplés et les plus réputés de Tokyo. Quatrième d'une famille de huit enfants (six garçons et deux filles), elle a été élevée dans l'affection de ses parents et le respect de ses frères, ce qui lui a permis de développer des relations humaines qui ont forgé sa personnalité.

Le 17 mai 1964, à l'âge de vingt et un ans, en la solennité de la Pentecôte, elle fut baptisée aux fonts baptismaux de la paroisse d'Akabane, dans le diocèse de Tokyo. Par le don de la foi chrétienne, elle fut accueillie comme une fille dans la grande famille de Dieu et reçut le nom d'Élisabeth.

L'année suivante, 1965, fut particulièrement importante pour elle : le 6 juin, jour de la solennité de la Pentecôte, elle reçut le sacrement de la Confirmation et, quelques semaines plus tard, le 29 juin 1965, elle entra comme aspirante dans la Congrégation des Pieuses Disciples du Divin Maître. Ce choix de vie d'Elisabetta Mutsuko influença profondément la recherche spirituelle de son père et de sa famille, qui l'accompagnèrent avec émerveillement et une certaine inquiétude, découvrant progressivement, dans le témoignage de vie de la communauté des Pieuses Disciples, la nouveauté et la joie de l'Évangile.

Dès les premiers pas de sa vie consacrée, Elisabetta Mutsuko dut faire face à son profond désir de faire le bien, se consacrant entièrement à Jésus, Maître, Chemin, Vérité et Vie, dans sa vie fraternelle et sa mission. Elle dut aussi faire face à la fragilité de sa formation chrétienne, spirituelle et morale, car, presque comme une néophyte, elle avait répondu à l'appel du Seigneur à le suivre de plus près dans une vie qui lui était consacrée. Mais, accompagnée de ses formatrices et supérieures, elle cherchait toujours à s'améliorer et à grandir, vivant dans une conversion continue jusqu'à ce que le Christ prenne forme en elle.

Après avoir terminé son noviciat, le 12 septembre 1969, avec cinq autres novices japonaises, elle a émis sa profession religieuse dans la communauté Divin Maestro à Tokyo.

Lors de sa profession religieuse, elle reçut le nom de sœur M. Franca, en mémoire de son père, Francesco, qui, le 26 octobre 1968, avait reçu le baptême avec son épouse et quelques-uns de leurs enfants. Ainsi elle raviva en elle la conscience du font baptismal de la vie religieuse, exprimant également sa gratitude pour le don de la vie reçu par ses parents.



Entrée dans la famille un an seulement après son baptême, elle a toujours eu une santé fragile durant son enfance. Ayant grandi dans une famille quelque fois choyée, sa personnalité s'en est trouvée marquée. Bien guidée et redressée, nous espérons et avons confiance qu'avec le temps et la grâce, elle saura répondre avec une générosité toujours plus grande à l'appel du Divin Maître. C'est ainsi que se résume son parcours de formation à la veille de sa Profession Perpétuelle, prononcée le 25 octobre 1975 au sein de la communauté Divin Maestro de Tokyo. Ce samedi marque l'introduction de la Solennité du Divin Maître pour la Famille Paulinienne, et c'est une grande joie pour tous.

Sœur M. Franca a accompli sa mission dans les différentes communautés de la Province japonaise : à Tokyo (à plusieurs reprises), à Osaka, à Nagoya, à Tokyo, à Fukuoka (supra-paroisse), à Yokohama, à Nagasaki et à Tokyo et aux vocations de la Société Saint-Paul. Elle a aimé et servi le Seigneur Jésus et le peuple de Dieu, dans l'apostolat liturgique – notamment dans les ateliers de couture et de céramique –, ainsi que dans l'apostolat sacerdotal aux vocations de la Société Saint-Paul et au séminaire diocésain de Yokohama. Elle a apporté une contribution active et responsable au sein du Comité catholique du diocèse de Tokyo (1978-1981). Et certainement, chaque service, sous ses diverses formes, était soutenu et animé par la prière eucharistique quotidienne, dans la célébration eucharistique et dans l'adoration, dont elle comprenait et vivait la dimension essentiellement apostolique.

Lorsque sa santé l'exigea, après son transfert dans la communauté d'Hachioji, elle fut accueillie à la maison de retraite Haines, située à proximité. Ainsi Les sœurs ont pu ainsi l'accompagner durant son séjour, témoignant du lien de charité qui nous unit, quel que soit notre lieu de résidence.

À l'occasion du cinquantième anniversaire de sa profession religieuse, exprimant ce qui lui tenait profondément à cœur, elle écrivit : « Les épreuves de ma vocation, chaque parole et chaque geste des sœurs que j'ai respectées, furent pour moi un apprentissage constant. En ce lieu et à ce temps, ma conscience et mon sens de la mission comme pieuse disciple de Jésus Maître se sont fortifiés, consolidant les fondements de ma vie consacrée. Aujourd'hui, alors que je célèbre le cinquantième anniversaire de ma profession religieuse, je désire exprimer ma sincère gratitude à mes supérieures et aux sœurs qui m'ont guidée et soutenue de tant de manières durant toutes ces années. »

Aujourd'hui, en ce temps de l'Avent, les paroles de ce verset du Psaume 23, qui lui était particulièrement cher, s'accomplissent pour elle : « Oui, le bonheur et la grâce m'accompagnent tous les jours de ma vie, et j'habiterai dans la maison du Seigneur jusqu'à la fin de mes jours. »

Elle l'avait choisi comme profession de foi en l'inscrivant dans la « Déclaration de fin de vie » qu'elle avait consciemment rédigée et signée en temps voulu.

Puisse-t-elle, par l'intercession de la Bienheureuse Vierge Marie Immaculée, être admise au Royaume des bienheureux pour contempler sans fin le Visage de son Seigneur et Maître, recherché et aimé comme son Époux.

Rome, 11 décembre 2025

*Sr. M. Micaela Monetti*  
Sr. M. Micaela Monetti